

Excepciones 7/7/81

## Enjuician Congresistas de EU a Viola por la Persecución de los Judíos

WASHINGTON, 6 de julio (AP y EFE)—El gobierno argentino que preside Roberto Viola, fue enjuiciado hoy por 67 congresistas estadounidenses.

Se acusa al régimen de Buenos Aires por su presunta política de violación de los derechos humanos, así como por lo que se califica como tolerancia por parte del gobierno de la persecución de los judíos, en Argentina.

Los legisladores enviaron una carta al Presidente Roberto Viola en la que le expresan "su profunda preocupación por los ataques a diversas organizaciones hebreas" que, según ellos, contaría con el tácito apoyo del gobierno.

El mensaje fue hecho público por el representante Charles E. Schumer, un día

después de que The Washington Post diera tratamiento especial en su página editorial a un análisis del caso del periodista Jacobo Timerman, quien fue privado de su ciudadanía adoptiva después de un largo encarcelamiento y deportado a Israel.

En su carta, los legisladores dicen: "Exhortamos firmemente a su gobierno para que ejerza mayor y activa vigilancia en la lucha contra los actos antisemitas y condene —cada vez que sea necesario— la propaganda antisemita en cualquier forma que aparezca".

El representante demócrata por Nueva York, Charles Schumer, dijo hoy que la actitud argentina ante las violaciones de los derechos humanos "puede ha-

cer que los legisladores de Estados Unidos se opongan a la petición de la administración Reagan de levantar el embargo de armas que pesa sobre Argentina".

El Congreso de los Estados Unidos votó en 1978 una ley que prohíbe la venta de armamento estadounidense a Argentina, con base, precisamente, en las alegadas violaciones de los derechos humanos en aquel país.

Según Schumer, el intento de la administración Reagan de levantar la prohibición de venta de armas es "prematureo debido a las resoluciones respecto a la acmucha cuestiones aún sin tuación argentina en el campo de los más elementales derechos humanos".

Uno + Uno 7/7/81

▷ El proceso castrense está en retroceso, afirman

## Piden dirigentes argentinos exiliados la liberación de otros presos políticos

La mayoría de los representantes en México de organizaciones políticas argentinas coincidieron en saludar la ex-carcelación de la ex presidenta María Estela Martínez de Perón, al mismo tiempo que exigieron idéntica medida en favor de los cientos de detenidos sin causa judicial.

Esteban Righi, ex ministro del Interior, se refirió a las consecuencias del hecho para el movimiento peronista: "La imagen de *Isabelita* va a depender de si se orienta a una política de unificación del movimiento para proyectarlo hacia una salida democrática, o si, por el contrario, se entrega a una política sectaria y de agudización de los problemas internos" del partido.

Representante de la Confederación Socialista Argentina, Oscar González saludó la excarcelación de *Isabelita* —"pese a la enorme distancia que nos separa de quien fue protagonista de uno de los gobiernos civiles más antipopulares que se recuerdan en Argentina"— y apuntó: "Esperamos que quienes tanto reclamaron su libertad —y los socialistas lo hicimos reiteradamente— demanden ahora la de los dirigentes y militantes sindicales, políticos y estudiantiles que continúan injustamente en prisión, así como la aparición con vida de los millares de desaparecidos".

En nombre del Partido Intransigente, Haydée Birgin también celebró la ex-carcelación de *Isabelita* y dijo que "ahora hay que seguir pre-

sionando para lograr la libertad de miles de presos y la información sobre los desaparecidos".

Por su parte, Héctor Mauriño, del Peronismo en la Resistencia, aludió al momento político en Argentina y comentó que la prisión de la viuda de Perón "fue un acto de represión política inspirado por el *gorilismo* de la dictadura, que ha hundido al país en la crisis más seria de la historia argentina". Mauriño agregó que el Peronismo en la Resistencia "espera y reclama que la compañera *Isabelita* sepa estar junto al pueblo peronista en sus luchas por la democracia y contra la tiranía".

Sobre las perspectivas para el peronismo que se abren con el ex-carcelamiento de la viuda de Perón, Silvia Bermann, dirigente peronista, estimó: "Sería deseable que iniciara una labor para conformar otra vez la unidad y la lucha por los cambios estructurales y políticos del país del Cono Sur". Bermann también coincidió en la necesidad de "seguir presionando para obtener la libertad de los presos políticos y saber la situación de los desaparecidos".

Para Oscar Giardinelli, de otro sector peronista, la libertad de *Isabelita* reafirma que el proceso iniciado por el golpe de estado de 1976 en Argentina "está en retroceso. Sólo el pueblo peronista —agregó— puede dar un veredicto sobre las acusaciones" contra la viuda de Perón. (Manuel Ocaño)